

# Or Hahaim Hakadoch parashat VAYICHLAH leilouy Nichmat Rav Moché Chlomo Hazan zatsal ben Reouven et Avraham Albert ben Reouven z"l

וַיַּשְׁלַח יַעֲקֹב מִלְאָכִים לִפְנֵיו אֶל-עַשְׂרֵה אֶחָד שָׂעִיר שָׂנָה אֶזְזָם:

Le Or Hahaim Hakadoch pose plusieurs questions :

- à quoi sert dans le passouk le mot « **לפניו** » ? Également pourquoi est mentionnée **עשיו אחיו**? On sait très bien que Essav est le frère de Yaakov
- À quoi cela nous sert de savoir que la mission des anges est d'aller à **ארצאה שעיר**? La mission n'aurait pas changé s'ils devaient partir dans un autre endroit rejoindre Essav

Pour répondre à toutes ces questions le Or Hahaim Hakadoch propose d'abord de répondre à une autre question : d'après le midrash raba que des vrais anges ont été envoyés, pourquoi Yaakov Avinou a utilisé des serviteurs d'Hachem pour quelque chose qui ne sert à rien priori car il aurait très bien pu le faire avec des envoyés humains ! Pour cela vient dire le passouk **ב:** que des anges de D... l'ont rencontré. Et Yaakov a jugé qu'il avait l'autorisation d'utiliser les anges pour tout ce dont il avait besoin qu'il ne pouvait pas effectuer avec des personnes.

- Et le passouk précise que la raison qu'il a eu besoin d'utiliser les anges, est parce que la mission des envoyés est d'aller **אל עשו** « vers Essav » qui est un grand homme comme il est écrit dans le midrash raba que Essav était accompagné de 400 hommes forts et armés. Et si l'envoi des cadeaux avaient été effectués avec des hommes, il aurait été possible que Essav ne les considère pas du tout car n'étant pas importants à ses yeux. Ou bien il aurait été possible que Essav les frappe ou les tuent dès qu'ils seraient arrivés devant lui et par conséquent les envoyés n'auraient pas pu rapporter à Yaakov pour qu'il se prépare fasse à Essav et Essav serait venu par surprise attaquer Yaakov sans qu'il ait la possibilité de se défendre.
- Également il y a lieu de dire qu'il a envoyé des anges, car Yaakov voulait par cet envoi que Essav ait peur et craigne de l'attaquer ou de le blesser en voyant l'armée céleste venant à son encontre comme il est écrit dans le midrash raba que Yaakov avait 400 000 anges qui semblaient être des soldats du roi, il y en a qui étaient habillés de fer, il y en a qui étaient des cavaliers...

D'après cette explication il est écrit **אל עשו אחיו** que Yaakov a effectué cette mission avec paix et soumission et cherchait à trouver grâce à ses yeux car Essav était son frère, Yaakov craignait qu'avec les mérites de son père Itshak, Essav puisse lui faire du mal.

- Ou bien, on peut expliquer que Yaakov a envoyé les anges, car il ne savait pas ce que Essav avait dans le cœur, et les envoyés si c'étaient des personnes ils n'auraient pas pu également le savoir. C'est pour cela qu'il a envoyé des anges qu'eux pourront savoir et comprendre sa véritable intention. Et c'est ce qu'il est écrit dans le passouk **אל עשו אחיו** que Yaakov a eu besoin de préciser aux anges d'abord **אל עשו** que c'est possible qu'il sera Essav celui qui le déteste, mais c'est également possible qu'il soit **אהיו** qu'il ne le déteste pas et au contraire qu'il tient un lien de fraternité avec lui. Et Yaakov leur précisa de faire la mission selon la situation qu'ils le trouveront => s'ils voyaient qu'il a encore de la haine, alors ils effectueraient la mission avec un visage coléreux pour le faire peur, mais s'il aime Yaakov alors ils auront un visage radieux. Et cela seulement les anges pourront le savoir car il est possible que Essav leur montre un beau visage mais qu'en fait il se prépare à la guerre.
- Dernière explication du Or Hahaim : étant donné que les anges ne sont pas limités par la distance et le temps, leur mission s'effectue immédiatement depuis n'importe quel endroit où ils se trouvent => tout le monde est considéré pour eux comme 4 coudées. Et Yaakov avait besoin que la mission s'effectue immédiatement, car si ce sont des personnes qui auraient effectuées la mission, le temps qu'ils arrivent à destination Essav aurait déjà appris leurs venues par les personnes qu'ils auraient rencontré sur leur chemin. C'est pour cela qu'il est écrit **אל עשו אחיו et אל ערכאה שעיר** => bien que Essav se trouvait dans un endroit très loin, les anges effectuent en un instant cette mission.